
 

 

  
 
 
 
 

 
  Province de Québec 
  MRC de Portneuf 
 

Présences à la séance ordinaire du conseil d’administration de la Régie portneuvoise de 
protection incendie, étaient présents : 

 
Membres M. Michel Blackburn, président 
  M. Mario Alain, secrétaire-trésorier 
  M. Marc Rivard, administrateur 
  M. François Trottier, administrateur 
 
Invités  Mme Valerie Veillette, adjointe de la Régie portneuvoise de protection incendie 
 
Absent  M. Francis Perron, directeur de la Régie portneuvoise de protection incendie 
 

 
  OUVERTURE DE LA SÉANCE 
  

Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est 
déclarée régulièrement constituée. 
 
M. François Trottier propose l’ouverture de l’assemblée. 
M. Mario Alain préside l’assemblée et propose que Mme Valerie Veillette agisse à titre de 
secrétaire d’assemblée. 
 

22-08-045 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Il est proposé par M. Marc Rivard que l’ordre du jour soit adopté avec l’ajout du point 4-
g) Sauvetage nautique et le retrait du point 6-b) qui est un doublon avec 7-a). 
 

22-08-046 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 28 juin 2022 
 
  Il est proposé par M. François Trottier que le procès-verbal soit adopté tel que soumis. 
 
  INFORMATIONS 
 

A) FINANCES ET ÉTATS FINANCIERS AU 30 JUIN 2022 
 
Mme Valérie Veillette fait un bref bilan des finances et un suivi des états financiers 
au 30 juin 2022. 
 

B) FINANCES ET ÉTATS FINANCIERS AU 31 JUILLET 2022 
 
Mme Valérie Veillette fait un bref bilan des finances et un suivi des états financiers 
au 31 juillet 2022. 
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C) TABLEAU DES INTERVENTIONS 1 AU 30 juin 2022 
 
Mme Valerie Veillette présente le suivi des interventions du mois de juin.  
 

D) TABLEAU DES INTERVENTIONS 1 AU 31 juillet 2022 
 
Mme Valerie Veillette présente le suivi des interventions du mois de juillet. 
 

E) SUIVI DÉVELOPPEMENT DE LA RÉGIE 
 
Une rencontre a eu lieu en juillet dernier avec une municipalité pour la suite du 
développement de la Régie. Le directeur incendie d’une autre municipalité nous a 
approché pour avoir une idée des coûts de l’intégration à la Régie pour présenter les 
différents scénarios possibles pour la réforme de leur service en sécurité incendie.   
 
La Régie portneuvoise a également fait une offre de service à la ville de Sainte-
Christine-d ’Auvergne à l’occasion de la demande de prix SCA-22-06 pour la 
délégation de la protection du territoire contre l’incendie.  Cette entente n’a pas pour 
but d’intégrer la Régie en tant que municipalité participante, mais bien pour une 
prestation de service. 
 

F) SUIVI PRÉVENTIONNISTE 
 
Nous aurons de nouveau un préventionniste à temps plein qui débutera après la fête 
du Travail.  
 

G) SAUVETAGE NAUTIQUE 
 
Le directeur et le chef de division ont été essayés des motomarines destinées au 
sauvetage nautique. Ils ont beaucoup apprécié leurs expériences et ont vu beaucoup 
de points positifs pour augmenter l’efficacité de notre service de Sauvetage nautique.  
Le directeur attend des nouvelles du directeur de l’autre caserne incendie qui se 
départie de ses motomarines pour avoir plus d’information sur l’achat de celle-ci. 
 
M. Michel Blackburn mentionne étudier la possibilité d’obtenir du financement pour 
l’achat de motomarines et les ajouter à notre équipement de sauvetage nautique. 
Les membres du conseil d’administration trouvent intéressant l’idée d’utiliser les 
motomarines lors de la recherche. 

 
  SITE WEB 
   

 M. Michel Blackburn demande de vérifier avec la MRC de Portneuf si des subventions sont 
disponibles pour le développement du site internet, mais puisque nous avions prévu le 
montant au budget  

 
22-08-047  ATTENDU QUE la Régie portneuvoise de protection incendie reconnaît la nécessité d’avoir 

son propre site internet dans le but d’informer les citoyens ; 
 

ATTENDU QUE la Régie portneuvoise de protection incendie reconnaît la nécessité d’avoir 
un portail employé pour faciliter le partage de document avec les pompiers volontaires ; 

 



 

 

EN CONSÉQUENCE, il est PROPOSÉ PAR M. Marc Rivard ET RÉSOLU PAR le conseil 
d’administration de permettre au directeur de conclure une entente pour la création d’un 
site internet jusqu’à une valeur de 6 000$. 

  
CFIP 
 
A) SUIVI ACTIVITÉS 
 
Le cours de pompier 1 en version accéléré est toujours en cours et une cohorte d’officiers 
non urbains débutera en septembre avec les pompiers des municipalités de la MRC de 
Portneuf. 

 
CASERNE PORTNEUF 
 
A) SUIVI PEINTURE CONTENEUR/SALLE DE FORMATION/CASERNE 

 
M. Mario Alain mentionne que les deux soumissions ont été reçues. Le tout sera à 
discuter ultérieurement avec M. Francis Perron pour la répartition des dépenses. 
 

B) SUIVI RÉNOVATIONS (PORTE DE GARAGE) 
 
M. Mario Alain fait le tour des rénovations qui doit être fait sur la bâtisse.  La ville de 
Portneuf doit regarder sur le budget ce qui est possible de commencer cette année 
et ce qui devra être prévu l’an prochain. 
 

C) RAPPORT CNESST 
 
Le directeur de la Régie à reçu un rapport de la CNESST concernant en bonne partie 
la qualité de l’air à la caserne de Portneuf ainsi que les recommandations reliées.  Le 
rapport a été transféré à M. Michel Blackburn et M. Mario Alain lors de la réception 
et le rapport sera transmis après cette séance aux deux membres conseillers. 
Le rapport a été afficher dans le local des officiers à la caserne de Portneuf pour 
permettre aux employés de le consulter. 
 

D) MÉNAGE CASERNE/ENTRETIEN EXTÉRIEUR 
 

Une demande a été faite à M. Mario Alain pour savoir s’il était possible de donner en 
sous-traitance la tonte de gazon/entretien extérieur de la caserne. Étant donné que 
les employés de la ville qui effectue ses travaux sont syndiqués, ce ne sera pas 
possible. 

 
PROCHAINE RENCONTRE 
 
La prochaine rencontre aura lieu le 30 septembre 2022 10h00. 

 
22-08-048 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
  Il est PROPOSÉ par M. François Trottier que la séance soit levée à 11h38. 

 

               _______________________  __________________________  

              Michel Blackburn, président                                      Mario Alain, Secrétaire-

trésorier  



 

 

  

ORDRE DU JOUR 

Réunion du Conseil d’administration 

de la Régie portneuvoise de protection incendie 

à l’hôtel de ville de Cap-Santé 

Vendredi le 26 août 2022 

 

 
1. Ouverture de l’assemblée 
2. Acceptation de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 28 juin 2022 
4. Informations 

a) Finances et État financiers au 30 juin 2022 
b) Finances et État financiers au 31 juillet 2022 
c) Tableau des interventions 1 au 30 juin 2022 
d) Tableau des interventions 1 au 31 juillet 2022 
e) Suivi développement de la Régie 
f) Suivi préventionniste 
g) Sauvetage nautique 

5. Site web 
6. CFIP 

a) Suivi activités 
b) Suivi peinture conteneur et salle de formation 

7. Caserne Portneuf 
a) Suivi peinture conteneur/salle de formation/ caserne 
b) Suivi rénovations (Porte de garage) 
c) Rapport CNESST 
d) Ménage Caserne/Entretien extérieur 

8. Varia 
9. Prochaine rencontre 30 septembre 2022 
10. Levée de l’assemblée  

 


